
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

令和 2年 12月 

第 6 回定例会 
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通告番号 1 

（質問者：儀間 盛昭）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ 1） 新 型 コ ロ ナ

対 応 策 に つ い て  

 

第４次に及ぶ、総額１８億１，８４９万９千円の新型コ

ロナ対策予算執行対応を評価し以下の点を伺う。 

 

①豊見城市のコロナ感染人口比率は他市と比較してどの

ような状態で、それを、どう分析評価しているか伺

う。 

 

②９月議会に真栄里議員から、クラスターが発生すれば

大きく影響する恐れのある各種機関施設に対し対応策

を求めたが、その後どう対応されたか伺う。 

 

③「検査・保護・追跡」の取り組みが豊見城でも実施さ

れるよう、国、県に求めるべきだと考えるがどうか伺

う。 

 

④保育所・学校・学童クラブも、クラスターが心配され

る施設です。感染者が出てからやるのでなく、豊見城

においても、先んじて定期的に検査する「社会的検

査」の実施と、その財源保障を求めていくべきと考え

るがどうか伺う。 

 

⑤介護・障害者施設・保育等で働く労働者賃金が、全産業

平均より月１０万低い。その現場で頑張る皆さんを応

援するためにも、賃金引き上げ・処遇改善を、強く国に

求めるべきと思うがどうか伺う。 

 

（ ２ ） 教 育 振 興 と

子 育 て 支 援 に つ い

て  

 

 

 

 

 

 

 

①教育環境整備について伺う。 

 

（ア）豊崎中学校整備の進捗状況について伺う。 

 

（イ）市内学校現場における教員の勤務時間状況を伺う。 

 

（ウ）コロナ禍の中、安全で行き届いた教育を求める立場

から、少人数学級の早期実現が必要。その実現を国に

強く求めるべきだがどうか伺う。 
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（ ２ ） 教 育 振 興 と

子 育 て 支 援 に つ い

て  

 

 

②伊良波小校区への放課後児童クラブ整備について伺う。 

 

（ア）放課後児童クラブ数と、その人数、さらに待機学童数

を伺う。 

 

（イ）校内、又はその近くに放課後児童クラブが必要だと

思うが、市の認識を伺う。 

 

（ ３ ） ま ち の 顔 づ

く り 事 業 に つ い て  

中心市街地整備事業について、その後の取り組み状況を

伺う。 

 

（４）地産地消の取り

組みについて 

学校給食食材供給の為、野菜栽培実証業務の取り組みに

ついて伺う。 

 

（５）生活環境整備に

ついて 

①下原地域の排水路維持管理の取り組み状況を伺う。 

 

②次年度計画を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：宜保 龍平）1 回目の質問形態【総括質問】（12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）児童生徒のスクー

ルバスについて 

①今年度仮称豊崎中学校建設の基本計画を策定されている

が、スクールバス導入についての見解を伺う。 

 

②市内中学校校区におけるスクールバス導入について本市

の見解を伺う。 

 

（２）安全・安心なまちづ 

くりについて 

 

6月議会での一般質問にて防犯灯・防犯カメラについて

質問をしたが、再度整備状況を伺う。 

 

（３）公用車の有効活用

について 

公用車に企業広告を掲載し、広告料収入に力を入れるべ

きだと思うが市の見解を伺う。 

 

（４）保育行政について ①今年度に決定した新園 1・分園 1以外に決定した園があ

るのか伺う。 

 

②今後の保育園の予算に対してこども一人当たりどのくら

いの予算が必要なのか具体的に伺う。 

 

（５）ＬＩＮＥの有効活

用について 

10月広報とみぐすくにもありました LINEについて現状

の効果と課題を伺う。 

 

（６）モノレール誘致に

ついて 

①モノレールの需要予測について現在の進捗状況を伺う。 

 

②今後新たな公共交通誘致として促進協議会は必要だと考

えるが市長の見解を伺う。 

（７）教育行政について ①昨年 12月議会で一般質問を行いましたが、1年経過し乳

幼児フッ化塗布と小学生のフッ化物洗口の結果を改めて

伺う。 

 

②学校給食アンケートの中で保護者からの意見要望があり

ましたが、市長の率直な意見を伺う。 

 

（８）道路行政について 市道 32号線（高入端橋から饒波入口前）までの区間に

歩道がないため歩行者は常に危険な状態であるため安全対

策を講じるべきだと考えるが市の見解を伺う。 

 

 

  



- 4 - 

 

 

通告番号 3 

（質問者：宜保 安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）しおさい公園に

ついて 

①遊具の改修計画について伺う。 

 

②キャンプ場やバーべキューができるように指定管理者と

協力し、施設整備に取り組めないか伺う。 

 

③パークゴルフ場整備計画について伺う。 

 

（２）民間活力導入

（ＰＦＩ・ＰＰＰ）に

ついて 

 

長嶺城址総合公園への民間活力導入（ＰＦＩ・ＰＰＰ）の

可能性について伺う。 

（３）防災情報につい

て 

 「豊見城防災マップ」について、もっと市民に的確な情報

が届くように工夫が必要である。他市町村の取り組みも参考

にすべきと考えるが、当局の見解を伺う。 

（４）教育行政につい

て 

 コロナ禍において中学 3年生の受験対策について、取り組

み状況を伺う。 

 

（５）安心・安全なま

ちづくりについて 

保栄茂、翁長地域の生活道路にて「止まれ」等を示す白線

が消えて危険との声が届いております。当局の対応を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

①学校における新型コロナウイルス感染拡大防止策につい

て伺う。 

（ア）備え付けの水道蛇口を、庁舎内トイレのように自動

式水栓に改修できないか見解を伺う。 

 

（イ）新築予定の豊崎中学校へ自動水栓の設置を求めたい

が、見解を伺う。 

 

②新入学準備金について伺う。 

（ア）令和 3年度に入学を予定している小・中学校入学準

備金支給申請者数を伺う。 

 

（イ）その一人当たりの支給金額を伺う。 

 

（ウ）その支給月を伺う。 

 

③給付型奨学金の申請状況を伺う。 

 

④児童・生徒文化鑑賞会について 

（ア）組踊の次年度の学校鑑賞会開催について見解を伺 

う。 

 

（イ）平成 30年に実施された豊見城市中学生「能体験講

座」開催の要望があるが、市としての見解を伺う。 

（２）福祉行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①8050問題（ひきこもり）等、生活全般にわたるワンス

トップ相談窓口設置について、当局の見解を伺う。 

 

②豊見城市就職・生活支援パーソナルサポートセンターに

ついて伺う。 

（ア）市民が親しみやすく、相談しやすい窓口名称を付け

る考えはないか、見解を伺う。 

 

（イ）現在は予約制となっているが、急な相談に対しどの

ように対応しているか、見解を伺う。 

 

③改正社会福祉法について 

（ア）地域共生社会の実現に向けて、貧困や介護、孤立な

どに対する相談支援体制を強化するため、社会福祉

法が今年の 6月に改正され 2021年 4月から施行さ

れる。その内容について伺う。 



- 6 - 

 

 

（２）福祉行政につい

て 

 

 

（イ）厚生労働省から自治体に対し、事業実施の意向等に

ついてアンケート調査が行われたが、本市はどう回

答したか伺う。 

 

 

（ウ）改正法では、「重層的支援体制整備事業」が明記さ

れた。これは「断らない相談支援」、「参加支援」、

「地域づくりに向けた支援」を一体化して行うもの

である。この新たな事業は、国の財政支援のもと、

市町村の手挙げに基づく任意事業、という事になっ

ているが、本市の見解を伺う。 

 

（３）安心・安全なまち

づくりについて 

 

 

①陸上競技場付近から豊見城団地方面に至る県道 7号線沿

いの歩道には、防犯灯の設置がなく、歩行者にとって暗

くて危険である、と平成 27年 6月議会において一般質

問しているが、設置に向けてのその後の進捗を伺う。 

 

②以前にも取り上げたが、上田方面から名嘉地交差点付近

まで、あるいくつかの信号機に、右折の矢印表示がない

ために、右折のたびに危険な思いをしている、との市民

からの声が寄せられている。改善に向けての進捗を伺

う。 

 

③翁長橋開通に向けての進捗を伺う。 

 

（４）市民サービスの

向上について 

 

デマンドバス・タクシーの導入について、当局の見解を

伺う。 

 

（５）骨髄バンクドナ

ー助成事業について 

 

「沖縄県骨髄バンクドナー事業」補助金の交付がスター

トした。本市の同事業への取り組みの進捗を伺う。 

（６）さくらねこモデ

ル地域について 

「さくらねこ無料不妊手術事業」のモデル地区について

本市の見解を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：大田 正樹）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）山川市長の掲

げる（考える ） 「子ど

も の街 ・ 宣言 」 に基

づく、まちづくりにつ

いて  

 

 

 

①市長の思い描く「こども政策」を伺う。 

※子ども（対象の年齢・重点世代）など、抽象的ではなく 

具体的に何を行うのか詳しく求める。 

 

②11月 21日の報道（中学生の飲酒）の件で市長ＳＮＳで 

は、「市の教育行政は残念、教育委員会は行動して貰い 

たい」と世間に発言しています。その意図（市の責任者

としての発言に違和感を感じる）を伺う。 

 

③豊見城中学校音楽室の壊れたピアノについて、９月議会 

答弁（総務部長）があった、「ピアノ購入より他に優先 

された予算と内容」並び今回も購入できない理由を伺う 

※予算要望を査定した財政課の丁寧な説明と、市長見解を

求める。 

 

④支援員を必要とする児童生徒（ハンディーをもつ）の、 

対応（ソフト・ハード面）について、市の姿勢を伺う。 

※予算措置を含め具体的な対応を求める。 

 

⑤GIGAスクール・4月開始の今後の授業内容（状況）につ 

いて伺う。 

 

⑥家～なれ～運動、市の取組と家庭教育の取組について伺 

 う。 

⑦学力強化支援事業（習い事）について伺う。 

 

⑧給食費無償化より内容（品数・栄養・長時間の腹持ち 

等）の充実重視、そしてアレルギー等の除去食を導入し 

て、安全な給食を提供すべきと考えるが、見解を伺う。 

 

⑨子どもがのびのび遊べる公園を含め、児童生徒が集う場 

所が必要と考えるが、確保をどう考えているか伺う。 

 

⑩予算編成方針・中期財政計画によると、緊縮財政に努め 

る（予算圧縮・補助団体や関係団体の予算見直し・ビル 

ド＆スクラップ）ような表現があるが、本市の未来を担 

う全ての子ども達に関わる予算（直接・間接）は削るべ 

きではないと考える。当局の見解を伺う。 

  



- 8 - 

 

通告番号 6 

（質問者：波平 邦孝）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）スポーツ振興に 

ついて 

①市長の公約であるスポーツ拠点エリアの整備について調

整状況や予算化への目途について以下の点を伺う。 

（ア）新野球場建設やスポーツジム整備の進捗状況を 

伺う。 

（イ）ウォーキングコース、屋内プール、テニスコート、 

ゲートボール場など再整備の進捗状況を伺う。 

（ウ）スポーツ拠点エリア整備に向け、社会福祉センター、

中央公民館は複合型施設として移設を検討するとあ

るが具体的な移設場所、タイムスケジュールを伺う。 

（エ）陸上競技場に付帯施設（クラブハウス等）の設置へ

向けた取組みについての進捗状況を伺う。 

（オ）スポーツ拠点エリア整備に向けた財源確保について

市長の見解を具体的に伺う。 

 

②令和元年 6 月議会、9 月議会において、伊良波中学校区

域へのナイター設備について、一般質問を行いましたが、

早期設置へ向けた現状と課題、今後のタイムスケジュー

ルを具体的に伺う。 

 

③与根体育施設（サッカー場）代替施設について、本市の 

見解を具体的に伺う。 

 

（２）消防行政につ 

いて 

 

①新型コロナウイルス感染症に消防職員が感染した場合の

対応について、班を含めた組織編成等、どのように考え

ているのか見解を伺う。 

②新型コロナウイルス感染症から救急隊員を守る対応とし

て、感染予防対策に係る装備品の確保については、本市

として消防署の予算要求にしっかりと応え、万全な対策

を施しているのかを伺う。 

③コロナ禍の中、市民の生命、身体及び財産を最前線で守

っている消防職員のメンタルヘルスケアについて、本市

としては具体的にどういう取組みをしているのかを伺

う。 

④特殊勤務手当の見直しについて、令和 3 年度予算から検

討していきたいとの前向きな答弁を頂いているが、条例

改正へ向けた進捗状況を伺う。 

 

⑤女性隊員の採用について当局の見解を伺う。 
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（３）高架橋下の有効

活用について 

高架橋下の有効活用について、現状と課題、本市の未来

展望を伺う。 

 

（４）企業誘致につい

て 

①西海岸地区への企業誘致について、現在の本市の計画等

を具体的に伺う。 

 

②東部地域への企業誘致について、現在の本市の計画等を

具体的に伺う。 

 

③那覇広域都市計画区域における区域区分検討協議会につ

いて以下の点を伺う。 

（ア）進捗状況について伺う。 

 

（イ）本市の方向性を具体的に伺う。 

 

（５）豊崎中学校建設

について 

①基本設計、実施設計の進捗状況を伺う。 

 

②設計業務は国庫補助が該当しないのか伺う。 

 

③工事着工へ向けた国庫補助申請等、具体的なタイムスケ

ジュールを伺う。 

 

④豊崎中学校建設へ向けて、予算要求を行い教育関連施設

等整備基金に積立をしていくべきだと今年 9 月の一般質

問において要求をしましたが、その後の進捗状況を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：要 正悟）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子ども医療費助

成について 

①県よりも、中学生医療費無料化を前倒しで始める考えは 

ないか伺う。 

 

②市長公約でもある高校卒業までの医療費無料化について

見解を伺う。 

 

（２）オリオンＥＣＯ

美らＳＵＮビーチに

ついて 

①オリオンビール（株）と今後の連携について伺う。 

 

②環境保全に関するイベントなどの開催について伺う。 

（３）高速道路高架下

の有効利用について 

 

上田高架下の有効利用について伺う。 

（４）字瀬長地域から

の要望について 

①側溝の浚渫作業について伺う。 

 

②瀬長島海中道路沿いに置かれてある、小型船について伺 

う。 

 

③瀬長島交差点の改良工事に伴う、那覇向き道路の対応に

ついて伺う。 

 

④瀬長島観光拠点の進捗状況を伺う。 

 

（５）保育園及び学童

の待機児童問題につ

いて 

①現在の待機児童の状況を伺う。 

 

②本市の今後の待機児童への対応について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【総括質問】 （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）豊見城市の財政

状況と今後の行方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①本市の経常収支比率について以下を伺う。 

（ア）経常収支比率が高くなっていくことによって、財政構

造にどのような影響が生じるのか伺う。 

 

（イ）本市の経常収支比率（H27～R1）を伺う。 

 

（ウ）本市の経常収支比率の現状に対する主な要因を伺う。 

 

（エ）本市の経常収支比率に対する現状について見解を伺

う。 

 

②財政調整基金について以下を伺う。 

（ア）令和２年度予算編成において、収支差を合わせるため

に措置した基金取り崩し額を伺う。 

 

（イ）過去（H28～R2 年度）の予算編成において、収支差を

合わせるために措置した基金取り崩し額を伺う。 

 

（ウ）令和元年度決算の基金残高と現在の基金残高を伺う。 

 

③本市の中期財政計画（R２年度～R５年度）について以下を

伺う。 

（ア）市税やふるさと納税の増額見込み又、市長公約等が反

映されているのであれば具体的な内容（金額等も含む）

を伺う。 

 

（イ）一括交付金が令和３年度に終了となることから、令和

４年度～５年度の歳入・歳出がゼロ額となっているが、

既存事業（一括交付金）全てを廃止とする内容なのか伺

う。 

 

（ウ）本市の中期財政計画（R２年度～５年度）の中で、財政

調整基金及び減債基金について「現状のまま推移すると

令和４年度には基金が底をつくことが予想され、今後の

財政状況は決して楽観視できるものではありません」と

謳っているが具体的な現状を伺う。 

 

④令和３年度予算編成において、各部局内での優先順位を反

映させた予算編成（課内順位表部内順位表）であるが、財

政としてのフィルター放棄とも捉えられるが内容を伺う。 
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（１）豊見城市の財政

状況と今後の行方に

ついて 

⑤令和３年度予算編成へ向けてシステム改修等は行ったの

か伺う。 

（２）市政運営につい

て 

①豊見城市議会議員が窓口等に来た際の市長への報告につ

いて以下を伺う。 

（ア）報告様式まで作成しているが、ここまで監視する意味

があるのか必要性を伺う。 

 

（イ）多くの職員から精神的苦痛の訴えがあるが精神的苦痛

の軽減を図る考えはないか伺う。 

 

（ウ）一方通行の「ホウレンソウ」を改善する考えはないか

伺う。 

 

②議会中において、市長、副市長をはじめ管理職は会議を優 

先するのではなく、議会を優先し専念する必要があると思

うが見解を伺う。 

 

（３）市長公約である

適正な組織と人員配

置の見直しについて 

平成３１年３月定例会で一般質問をした沖縄県との人事 

交流について以下を伺う。 

①本市と県の職員が人事交流する主旨を改めて伺う。 

 

②現状を含め成果等を伺う。 

 

③今後の方向性、必要性を伺う。 

 

④適正な人事交流なのか伺う。 

 

（４）環境行政につい

て 

令和３年４月１日より糸豊環境美化センターへの日曜日 

の搬入を停止するとのことだが以下を伺う。 

①不法投棄も懸念されるが、市としての対策等を伺う。 

 

②料金改定を促していく考えはないか伺う。 

 

③市民サービスの低下にならないよう昼窓（直接搬入受け入 

れ）について協議していく考えはないか伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい  

て  

豊見城中央線の進捗状況を伺う。  

 

（２）子育て支援につ

いて  

 

①子ども医療費無料化について以下を伺う。  

（ア）沖縄県が子ども医療費無料化について、２０２  

２年度に対象を中学校卒業まで拡大することを

発表した。その内容を伺う。  

（イ）豊見城市において、子どもの医療費無料化対

象を拡大した場合、現物給付方式を選択する

ことはできないか伺う。  

（ウ）本市において、高校卒業まで対象を拡大した  

場合に必要な予算を伺う。  

 

②子どものインフルエンザワクチン接種助成について

以下を伺う。  

（ア）内容について伺う。  

（イ）実績について伺う。  

（ウ）助成の対象を拡大ができないか伺う。  

 

③子育て支援推進の体制について伺う。  

（３）保育行政につい

て  

 

①待機児童について以下を伺う。  

（ア）直近の待機児童数を伺う。  

（イ）待機児童解消の取り組みを伺う。  

 

②令和 3 年度認定こども園・保育所等利用申し込み

の状況を伺う。  

（ ４ ）学校給食につい

て  

昨年 1 2 月議会一般質問で、学校給食センターの

分離を提案したところ、センターの分離も視野に入れ

た検討をするとの答弁でした。その後の取り組みを伺

う。  

（ ５ ）市役所庁舎につ

いて  

本庁舎について遠くから見ても役所とわかるよう、

外壁に大きく表示をしてほしいとの市民からの要望が

あるが、表示できないか伺う。  
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通告番号 10 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい

て 

①市道４１号線の進捗について伺う。 

 

②市道４２号線の交通渋滞対策について伺う。 

 

③通学路の管理について伺う。 

（２）特別支援教育に

ついて 

障がいのある子どもたちが通う本島中南部の特別支援学校 

の３校で在籍数が増え続け深刻な状況となっている。教室が

足りず、間仕切りをして分割したり、視聴覚教室などの特別

教室を転用して急場をしのいでいる。また、公立小中学校に

設けられた特別支援学級に通う子どもが増えている。特に「自

閉症・情緒障がい特別学級」の児童生徒は急増し、増加率は全

国で突出している。子どもたちの学びは保障されているか、

丁寧に見ていく必要がある。そこで、以下を伺う。 

 

①沖縄県の特別支援学校の状況について伺う。 

 

②特別支援学校の在籍者が急増したのはなぜか、見解を伺う。 

 

③特別支援学級の在籍者が増えたのはなぜか、見解を伺う。 

 

④本市、小学校の特別支援学級は何学級か伺う。 

 

⑤本市、中学校の特別支援学級は何学級か伺う。 

 

⑥小学校の障がい児童数を伺う。 

 

⑦中学校の障がい生徒数を伺う。 

 

⑧障がい児教育の課題や問題点について伺う。 

 

⑨インクルーシブ教育について見解を伺う。 

 

⑩発達障がいについての見解を伺う。 

 

⑪特別支援学校の併設型について見解を伺う。 

 

（３）訴訟問題につい

て 

① 現時点で継続中の訴訟は何件か伺う。 

 

② 各訴訟の進捗について伺う。 
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（４）子ども医療費無

料化について 

子どもの医療費を公費で負担する「子ども医療費助成事業」

で、県は１１月２７日、２０２２年４月から通院時にかかる

費用の助成対象を「中学校卒業まで」に拡大する方針を発表

した。 

 県内では、現在２７市町村が独自に、中学・高校卒業までと

しているが１４市町村は就学前か小学校卒業までにとどま

り、市町村で格差がある。県の方針に伴い、県内全域で２０２

２年度中に中学卒業までの医療費が実質無料化される見通し

となった。そこで以下を伺う。 

 

①本市の中学卒業まで医療費の無料化への方針について伺

う。 

 

②中学卒業まで無料化するにはどれくらいの予算が必要か伺

う。 

 

③財源について伺う。 

 

④その際、導入すべきは「現物給付方式」がよいと考えるが、

見解を伺う。 

 

⑤無料化を拡大する動きが全国各地で広がっている。意義あ

ることだと思うが、見解を伺う。 

 

⑥２０２２年度といわず、県に先駆けて導入する考えはない

か、伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政におけ

る豊見城市内の小中

学校の支援施策につ

いて 

①保護者会や期成会等が提供する学校専用車について伺

う。 

 （ア）現状について伺う。 

（イ）学校専用車について今後の市の対応を伺う。 

 

②軽度・中等度難聴児補聴器購入費助成事業について片耳

難聴者は対象外だが、市の対応について伺う。 

（ア）進捗状況について伺う。 

 （イ）市独自の対応について伺う。 

 

（２）市長の 2 年間の

様々な公約について 

二年目の折り返し地点になりますが、市長公約の進捗状 

況について伺う。 

 

①子ども未来基金を財源とした、給食費の段階的無償化に

ついて伺う。 

 

②子ども未来基金を財源とした、習い事助成について伺

う。 

 

（３）コロナ関連予算

について 

①今回の市内の医療等従事者対象「アゴマゴちゃんⅮE あ

りがとう」クーポン券配布事業について伺う。 

（ア）採用決定の根拠等を伺う。 

 

②新たなコロナ対策予算について伺う。 

（ア）市内在住で市外の医療等施設、介護・福祉等施設、    

保育所等施設、一般廃棄物収集運搬業で働く方へ 

の補助・助成は無いか伺う。 

 （イ）一人親世帯や非課税世帯やコロナ禍で影響を受け 

た世帯への補助や助成は無いか伺う。 

（４）介護予防普及啓

発事業について 

①水中トレーニング教室においての人身事故についての内

容について伺う。 

（ア）業務委託契約について伺う。 

 （イ）安全管理の統制内容について伺う。 

 

②現在及びこれからの市の対応方針について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 17 日第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）スーパーシティ 

構想について 

本市として候補地にエントリーすべきと考えるが、見解

を伺う。 

（２）児童虐待につい

て 

①児童虐待について、より現実的な実態把握と体制強化を

望むが、実現するまでの課題を伺う。 

 

②情報共有システムを導入すべき。当局の見解を伺う。 

 

（３）公立学校におけ

る 30 人学級について 

公立学校における 30 人学級は早期に実施すべき、導入

スケジュールを伺う。 

（４）学校現場のデジ

タル化について 

学校等欠席者・感染者情報システムに加入すべきだが見

解を伺う。 

（５）市政運営につい

て 

コロナ禍において財源確保はより一層厳しさを増して

いる。この現状では財政を中心に長期的な市政運営が求め

られている。市長公約である給食費無償化については「財

政非常事態宣言」解除するまで据え置きすべきと考える

が、見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：新垣 亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）妊産婦総合対策 

事業について 

 

新型コロナウイルス流行下における妊産婦総合対策事業

を政府が令和２年度二次補正で 163 億円計上していること

について以下を伺う。 

①市はオンラインによる保健指導を行っているのか伺う。 

②里帰り出産が困難な妊婦等に育児支援サービスの提供を

実施しているのか伺う。 

③働く妊婦が新型コロナウイルスに感染するかもしれない

という不安から休業を希望した際に、母性健康管理指導

事項連絡カード（母健連絡カード）による健康管理措置

が使えることについて周知されているのか伺う。 

 

（２）市政運営につい

て 

 

① 令和３年度職員採用について、既に第二次合格者の発表

が済み、あとは三次試験の最終合格を待つだけとなりま

した。そこで以下を伺う。 

（ア）採用予定人数を伺う。 

（イ）令和３年度の財政に見合った新採用職員の人数は何

人と考えているのか伺う。 

（ウ）新採用職員分の人件費総額はどの程度か伺う。 

（エ）昨年から採用試験の試験官を部長級から課長級に変

更しているが理由を伺う。 

 

②本市と沖縄県の人事交流について、今後の方針を伺う。 

 

③山川仁市長就任２周年を迎えるにあたり政治姿勢が問わ

れる時期だと考える。公約の達成状況について、以下を

伺う。 

（ア）新財源を掘り起こすことが重要な公約となっている。 

その中で「ネーミングライツで財源確保」はスタートし 

ているが、他の項目について達成状況を伺う。 

（イ）子ども改革を目玉とし様々な政策を上げているが、 

達成状況を伺う。 

（ウ）市長の任期残り２年足らず、公約実現に向けた市長 

の思いを伺う。 

（３）教育行政につい 

て 

豊見城中学校運動場はこれまでの場所と違い、民家に隣

接となる。近隣住宅への配慮として粉塵対策を強化すべき

と思うが見解を伺う。 

（４）与根体育施設の 

代替について 

与根体育施設のサッカー場について、早急に代替施設が

必要と考えるが見解を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）福祉行政につい

て 

 

 

①生活保護行政について以下を伺う。 

（ア）全国的なコロナ禍の不況による、自殺者の増につい

て、当局の見解を伺う。  

（イ）生活保護申請の状況について伺う。  

（ウ）申請後１４日以内の生活保護受給について伺う。 

（エ）担当職員ケースワーカーの増員について伺う。  

（オ）級地の引き上げについて伺う。 

 

②各課と連携した支援の強化、ワンストップサービスにつ

いて伺う。 

 

③介護崩壊をつくらないため施設間の支援体制づくりを県

に求めることについて伺う。 

  

（２）データ放送の実

施について 

検討している内容について伺う。 

（３）産地指定農産物

について 

 

①産地指定農産物の生産高、売上高の推移について伺う。 

②マンゴー、トマトの販路拡大について伺う。  

③マンゴー、トマトのピーアール方法について伺う。 

 

（４）豊見城市のピー

アールについて 

①汚水ふた（マンホール）に豊見城らしさをデザインする

ことについて伺う。 

②市花のブーゲンビレアの活用について伺う。 

（５）職員の働き方に

ついて 

①職員の残業状況について伺う。         

②沖縄県人事委員会勧告に対する本市の考えについて伺 

う。 

③次年度の職員採用予定人数について伺う。  

④管理職への女性職員の比率を高めることについて伺う。 

 

（６）会計年度任用職

員について 

①会計年度職員制度導入の評価を伺う。  

②殆どの会計年度職員がフルタイムになっていないのは何

故か伺う。 

（７）道路行政につい

て 

①市道３９号線（字饒波 1115-1番地付近）の歩道のひび

割れの補修について伺う。  

②市道１９０号線はしみ出た水が常時、歩道や市道に流れ

る、対応策を伺う。  

③市道２号線の合流地点（字豊見城 38-2番地付近）は見通

しが悪い。カーブミラーの設置について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：赤嶺 吉信）1 回目の質問形態【総括質問】 （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）漁業振興と観光

振興について 

 

 

与根地区観光交流施設整備事業について伺う。 

①与根漁港複合施設整備事業から名称変更になった理由を 

伺う。 

②事業の進捗状況を伺う。 

③事業が遅れている理由を伺う。 

④供用開始の時期について伺う。 

⑤指定管理については、６月議会における徳元議員への答

弁のとおり、糸満漁港組合与根支部が担うことで理解し

て良いか伺う。 

⑥観光交流施設とリンクする食堂や直売所等の収益施設

は、与根支部の方針を確認する必要が重要だと思うか見

解を伺う。 

 

（２）与根地先公有水

面埋立造成工事に伴

う与根自治会との協

定書について 

 

副市長、総務企画部長は、先の９月定例会において、昭

和６１年５月２７日付の協定書による与根自治会への公共

広場用地３，０００㎡の専用に関して、諸課題解決、合意

形成のため、与根自治会との協議の必要があるとの答弁が

ありました。日程など、具体的な取組みについて伺う。 

 

（３）軽量型漁礁の設

置推進について 

 

①現状はどのような状況にあるか伺う。 

②漁礁の完成予定を伺う。 

③漁礁周辺に集まる魚群は確実に観光資源にもなる観光振

興の面から位置づけを伺う。 

④先行する宜野座村の好事例があるが、現状を把握してい

るか伺う。 

 

（４）県道 256号線の

計画について 
①中央分離帯が設置されることで、不便になる個所は、名

嘉地交差点から与根入口交差点までの間で何か所ある

か、伺う。 

②地元住民への説明会の開催を県に要望する考えはないか

伺う。 

③工事の着手及び、供用開始は何年となるのか伺う。 

（５）交通安全対策に

ついて 

本年２月、豊見城警察署長へ手渡した、信号機・横断歩

道設置要望書の進捗状況を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）住宅リフォーム

支援事業について 

 

①実施状況（応募者数、実施件数）について伺う。 

②次年度に向けた取り組みについて伺う。 

（２）軽費老人ホーム

おなが園について 

 

 

 

①おなが園の休園について現状を伺う。 

②入居者の移転先確保について、市としてどのような支援 

ができるのか伺う。 

③おなが園は将来、ケアハウスを建設する方針だと聞いて 

おり、市としても積極的に支援していくべきだと考える 

が、市の意向を伺う。 

 

（３）住宅確保困難者

の支援について 

 

 

 

①住宅確保困難者の支援について、市の取り組み状況を伺

う。 

②平成 25年に設立された沖縄県居住支援協議会について 

どのような組織か、また、どのような事業を行っている

か伺う。 

③豊見城市も沖縄県居住支援協議会に加盟し、県や加盟市

町村と連携し、住宅確保困難者の支援を行うべきだと考

えるが、市の見解を伺う。 

 

（４）豊見城市の財政

について 

 

 

 

①市債残高の推移について、以下を伺う。 

（ア）平成 21年度からの市債残高の推移を各年度ごとに 

伺う。 

（イ）前市政の 8年間での市債の増減額を伺う。 

（ウ）山川市政になってからの市債の増減額を伺う。 

 

②財政調整基金について、以下を伺う。 

（ア）財政調整基金とはどのような基金か伺う。 

（イ）前市政の 8年間での財政調整基金残高の推移を伺

う。 

（ウ）山川市政になってからの財政調整基金残高の推移を

伺う。 

 

（５）市長の公約につ

いて 

 

 

①市長就任 2周年にあたり、これまでの山川市政の成果と

課題について伺う。 

 

②子ども未来基金について、野党の皆さんから財政状況の

悪化への懸念があるとして、条例案の否決がなされまし

たが、子ども未来基金を創設し、事業を展開することに

よって市債の増加や財政状況が悪化する可能性はあるの

か伺います。 
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通告番号 17 

（質問者：大田 善裕）1 回目の質問形態【総括質問】 （12 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の基本的な

政治姿勢について 

 

 

山川市長の基本的な政治姿勢ついて、以下を伺う。 

 

①普天間基地の辺野古移設について、見解を伺う。 

 

②那覇軍港の浦添移設について、見解を伺う。 

 

③来年２月の浦添市長選挙について、見解を伺う。 

 

（２）子育て支援のあ

り方について 

 

 

子ども改革や子育て支援について、以下を伺う。 

 

①公約である「子どもの習い事助成」について、事業規模 

や助成対象等、制度の詳細について伺う。 

 

②学校での教材の購入が保護者の負担になっているとの声

が多くあります。市が公費で購入し、学校の備品として、

児童に貸出すなど保護者の負担軽減が出来ないか伺う。 

 

（３）本市の財政状況

について 

 

豊見城市中期財政計画を含めた、本市の財政状況につい

て以下を伺う。 

 

①経常収支比率の今後の見通しから、本市の財政構造の硬

直化がより深刻化しているように見受けられるが、見解

を伺う。 

 

②財政調整基金及び減債基金について、「現状のまま推移 

すると令和４年度には基金がそこをつく」と記されてお

りますが、その見解を伺う。 

 

③事業仕分け（第三者による行財政改革）の成果と現在の 

取組みを伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

 

① 入学準備金の入学前支給は2月にできないか伺う。 

 

② 入学準備金の支給額について伺う。 

 

③ 教育長は、10月に与根西部土地区画整理組合とどのよう

な話し合いをされたのか伺う。 

 

（２）与根西部土地区

画整理について 

 

 

①体育施設設置条例を廃止しないで市道整備工事はできる 

のか伺う。 

 

②サッカー場利用者の代替案について伺う。 

 

③与根西部土地区画整理組合及びシーサイド土地区画整理 

事業から、市道218号線整備促進を求める要請があるが

内容について伺う。 

 

（３）子ども未来基金

について 

 

①ふるさと納税額の推移について伺う。 

 

②基金の財源に、企業版ふるさと納税を活用すべきとの提 

案があるが可能か伺う。 

 

③学校給食費の無償化を実施している県内自治体について 

伺う。 

 

④給食費の保護者負担軽減は、財政の許す範囲で実施する 

考えか伺う。 

（４）公共施設へのネ

ーミングライツ導入

について 

①豊見城市民体育館の金額を引き下げるべきと提言してき 

ましたが、今回250万円以上に変更した経緯について伺 

う。 

 

②市民体育館の金額変更後、何件の問い合わせがあったか 

伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロナウイ

ルス感染症対策につ

いて 

 

 

①ＰＣＲ検査を市の予算で必要と認められる人や、現場で 

の検査が必要とされるケースに対し、市の予算を活用す 

べきだと考えますが、見解を伺う。 

 

②介護施設など重症化しやすく、死亡例の多い高齢者を対 

象に、公費で優先的に実施すべきだと考えますが、対応 

について伺う。 

 

（２）再生医療産業拠

点施設の誘致につい

て 

 

①現在の状況について伺う。 

 

②市と県の見解について伺う。 

 

③今後の誘致に向けた計画について伺う。 

 

（３）働く環境につい

て 

 

①市職員の条例定数について伺う。 

 

②現在、任用している職員の実数及び、会計年度任用職員

の実数について伺う。 

 

③全国の類似市町村の職員数について伺う。 

 

（４）道路行政につい

て 

①平良地域にある墓地（平良グスク近辺）の通路に亀裂や

陥没がある。対応について伺う。 

 

②市道２８号線（平良地域）は道幅が狭く通勤・通学時間

など交通量も多い。対応について伺う。 

 

③市道２９号線（平良地域）は道幅が狭く通勤・通学時間

など交通量も多い。対応について伺う。 

 

④市内交差点（令和 2 年度実施計画（豊見城団地入口、豊

崎交差点））渋滞対策事業の内容と、進捗状況について

伺う。 

 

（５）保育行政につい

て 

① 現在時点における待機児童数及び、入所待ち児童数に

ついて伺う。 

 

② 医療施設、介護・福祉施設、保育所等施設の勤務者の

受け入れを推進（指数加点など）してはどうか、当局

の見解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：楚南 留美）1 回目の質問形態【総括質問】 （12 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）これまでの質問

に対する進捗状況に

ついて 

 

 

①市道 239 号線(ダイレックス通り)の舗装亀裂、フェンス

の傾きについて平成 27 年度より 3 度一般質問し当初、

令和元年度末工事完了予定とされていましたが、予算要

望額の減額により事業期間が延長され令和 2 年度事業完

了予定との事でしたが、進捗状況について伺う。 

 

②児童生徒が安心して通学できる環境に万全を期する上

で、市内全ての保育・学校施設の通学路、スクールゾー

ンに於いては、過去設置された横断歩道にカラー舗装を

施すべきと提言しましたが以下の内容について伺う。 

 

（ア）令和 2 年度 12 月現在までの整備実績と令和 2 年度

の整備計画に基づく進捗状況について伺う。 

 

（イ）令和 3年度の整備計画について伺う。 

 

③市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について伺

う。 

 

（ア）令和 3年度の増員予定数について伺う。 

 

（イ）消防体制計画に基づき令和２年度から令和４年度ま

での 3 年間で消防職員体制の強化を図るべきと考えま

すが、改めて見解を伺う。と考えるが当局の見解を伺

う。 

 

（２）救急隊感染対策

事業について 

 

 

①事業費の内訳について伺う。 

 

②豊見城市新型コロナウイルス感染症緊急経済対策第４弾

として救急隊感染防止対策事業費に 3,404 千円が予算措

置されていますが改めて事業内容について伺う。 

 

③東京消防庁におきましては、感染症防止対策として救急

車 271台、非常用救急車 85台、計 356台全車にオゾン発

生器が搭載されています。本市でも感染症防止対策とし

て全救急車にオゾン発生器を搭載する為の予算措置を行

うべきと考えるが、当局の見解を伺う。 
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（３）安心・安全なま

ちづくりについて 

 

①市道 239 号線(ファミリーマート宜保店付近～ぐしこど

もクリニック付近)の規制線が消えかかり、特に横断歩道

の白線や停止線はほとんど見えない状況です。 

補修に向けて豊見城警察署と協議する考えはないか、当

局の見解を伺う。 

 

②市道 3 号線（宜保公民館付近）に設置されている信号機

のない横断歩道の白線が消えかかっています。 

通学路でもあることからカラー舗装も含め早急に補修す

べきと考えるが、豊見城警察署と協議する考えはないか、

当局の見解を伺う。 

 

③市道３７号線(我那覇入口より伊良波小中学校向け)のガ

ードパイプの一部で、腐食が進んでいます。 

スクールゾーンでもあることから早急に修繕すべきと考

えるが当局の見解を伺う。 

 

（４）フィックス・マ

イ・ストリートの活用

について 

①Ｆｉｘ Ｍｙ Ｓｔｒｅｅｔ（フィックス・マイ・スト

リート）についてどのように認識されているか見解を伺

う。 

 

②市民参画のツールとしてアプリの導入ができないか当局

の見解を伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 18 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）証明書誤発行損

害賠償事件について 

 

 

①令和元年度豊見城市一般会計補正予算（第 3号）で

28,336千円の弁護委託料と賠償金 2,475千円の賠償金

の追加補正があったが、賠償金の支払い状況及び、求償

権の行使等について伺う。 

 

②この件についての職員懲戒罰等の委員会は開かれたのか

伺う。 

（２）本市の監査につ

いて 

 

 

本市の監査委員は税理士の代表監査員、弁護士の監査員

から構成されているが監査員の職業上の経験から意見を伺

う。 

①高安地内マンホール改築工事について、２度にわたる違 

約金等の発生する事業となりましたが、当局の答弁では 

「監査指摘はない」とお聞きしたが、実際に行っていない

のか伺う。 

 

 本市の財政状況について、次の点を伺う。 

②コロナ禍の状況のなか、どの自治体も苦しい財政状況と

考えるが、本市 9月末現在の財政調整基金残高は 4億

7,913万 2,860円でしたが、現時点の財政調整基金残高

の額及び一時借入金があればその額並びにそれをふまえ

た監査員の率直な意見を伺う。 

 

③前述の財政状況のなか、一般的に考えると、厳しい財務

状況の資産売却は最終的な手段と考えますが、監査員の

見解を伺う。 

 

（３）水中トレーニン

グ事業にかかる死亡

事故について 

 

 

 

９月議会以降の対応について次の点を伺う。 

①遺族及び委託業者との面会、協議など、何らかの進展が

あったか担当部局へ伺う。 

 

②市長自らお焼香や遺族に対してのお詫びなどの配慮的な

ものはなされたのか伺う。 

（４）道路行政につい

て 

① 中央線及び饒波川線の進捗を伺う。 

② 令和 3年度中の予定目標を伺う。 

 

 

 

 


